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Deux entrepreneurs
défendent le «non»
à l’initiative 185,
qui prévoit
d’augmenter l’impôt
sur la fortune.

Emilien Ghidoni

Faut-il davantage taxer les riches?
Cedimanche lesGenevoisvoteront
sur l’initiative  dite «Pour une
contribution temporaire de solida-
rité sur les grandes ortunes» Elle
vise à porter le taux d’imposition
de la ortune de  à  pendant
dix ans Elle prévoit aussi de ré-
duire cet impôt pour les plus petits
contributeurs et de réduire le bou-
clier fscal Ces deux dernièresme-
sures seraient pérennes

Pour Isabelle Harsch direc-
trice de l’entreprise de déména-
gement Henri Harsch et membre
du comité de la CCIG ainsi que
pour Ivan Slatkine éditeur et pré-
sident de la Fédération des entre-
prises romandes Genève cette
initiativemettrait en danger les f-
nances du canton Interview

Si elle est acceptée, vous
craignez que l’initiative 185
ne fasse fuir les grandes for-
tunes. Pourquoi?
I H Les impôts ont un eet dyna-
mique La Suisse est un des rares

pays enEurope àpratiquer encore
l’impôt sur la ortuneetGenèveest
un des cantons avec le taux le plus
élevé à  Si on l’augmente en-
core les contribuables ortunés
iront s’installer ailleurs dans un
autre canton ou pays pratiquant
unefscalitémoinsconfscatoire Si
les dix plus gros contribuables ge-
nevois s’en vont il audra ’
contribuablesmoyensenpluspour
compenser cette perte
I S Ce qui s’est passé enNorvège
le prouve une augmentation de
seulement  de l’impôt sur la
ortune a ait uir certaines grosses
ortunes Il n’y a aucune raison
que cela se passe diéremment à
Genève Il est plus acile de démé-
nager vers un autre canton suisse
que de la Norvège vers la Suisse
Les initiants jouent avec le eu
lorsqu’ils prétendent que les gros
contributeurs ne quitteront pas

Genève Si l’initiative passe j’en-
visageraimoi-même cette option

Genève n’est pas la Norvège…
I H C’est aussi une question de
principe Cette initiative sure sur
une rhétorique anti-riches pri-
maire qui considère les plus ortu-
nés comme des machines à payer
Mais pour que la société onc-
tionne il aut un certain équilibre!
En tant qu’entrepreneurs nous
sommesdéjà très taxéset cecumul
d’impôtspèsesurnotredéveloppe-
ment car l’entreprise en tant
qu’outil de travail entre dans le
calcul de l’impôt sur la ortune

Des PME pourraient donc être
touchées par cette hausse?
I S La manière dont est calculée
la ortune d’un entrepreneur est
très théoriqueSi sonentrepriseest
valorisée àmillions çane signife

pas qu’il possède cette somme en
cash Or il sera tout de même im-
posé sur ce montant Si on aug-
mente l’imposition sur la ortune
de  à  ça va être intenable
Ce quim’inquiète c’est que les en-
trepreneursnevoientplus l’intérêt
de aire des bénéfces à Genève
voirede créerdes entreprises et de
l’emploi dans notre canton

Mais les entreprises valorisées
àmoins de 3millions profite-
ront d’un «oui» à l’IN 185…
I S C’est le côté vicieux de cette
initiative Si on raisonned’unpoint
de vue égoïste on peut se dire que
ceneseraqu’uneminoritéquiaura
à payer plusMais l’écosystème ge-
nevois ait que lespetits dépendent
desgrosSiquelquescontribuables
ortunés quittent le canton alors
c’est lecontribuablemoyenapriori
pasconcernéparcette initiativequi

passera fnalement à la caisse De
plus il est risqué de déséquilibrer
davantage la pyramide fscale Au-
jourd’hui seulement  des
contribuables paient l’impôt sur la
ortune Si l’IN  est acceptée
cetteproportionchuterait à !Ce
serait un risque inconsidéré

Vous critiquez aussi la modi-
fication du bouclier fiscal…
IS Lebouclierfscal estprévupar
la loipourempêcherd’exercerune
fscalité confscatoire À Genève
dans certains cas des personnes
sont imposées à presque ! L’IN
 augmenterait encore plus ce
taux Il se pourrait que ce soit illé-
gal et des recours pourraient re-
monterauTribunal édéralLesen-
trepreneurs aimeraient mettre
leurs orces dans l’innovation plu-
tôtquedansde longuesbatailles ju-
ridiques Cette initiative augmente

l’insécurité juridique du contri-
buable et des entrepreneurs

Les défenseurs de l’initiative
estiment que ces fonds sont
nécessaires pour financer la
transition écologique et so-
ciale. Les comprenez-vous?
I H Les entrepreneurs sont des
acteurs à part entière de la transi-
tion écologique Ce n’est pas en les
accablant de taxes que nous allons
améliorer les choses On risque de
décourager toute orme d’investis-
sement notamment ceux pour la
durabilité au sein des entreprises
I S Les initiantsont lancéce texte
durant leCovidenétantpersuadés
que s’ensuivrait une crise sociale
La réaliténousprouvequ’ilsonteu
tort le tauxde chômagen’a jamais
été aussi bas Bien sûr onpeut tou-
jours aire mieux Mais pour amé-
liorer l’aide sociale il aut augmen-
ter l’ecacité plutôt que l’argent
qu’on y consacre

Nous avons déjà voté sur l’im-
position des actionnaires. Y
a-t-il une tendance à la taxa-
tion des riches à Genève?
I H Je ne pense pas que ce soit le
cas car les dernières initiatives al-
lant dans ce sens ont été balayées
dans les urnes Il est assez simple
pour certains partis de lancer des
initiatives extrêmes et aire ainsi
parler d’eux Cela nous permet
d’expliquer notre réalité d’entre-
preneurs mais c’est aussi très
épuisant

«Une rhétorique anti-riches primaire»
Votations

U Le député socialiste Sylvain Thévoz balaie
les arguments avancés par les deux entrepre-
neurs À commencer par l’idée que les plus
riches risqueraient de quitter le canton s’ils
étaient plus taxés «Une personnemariée
avec deux enants et possédant une ortune
de millions ne paiera que  rancs de
plus par an si l’IN  est adoptée précise-t-il
On est loin d’une ponction insupportable»

Il ajoute qu’entre  et  les or-
tunes de plus de  millions ont triplé pas-

sant de  à  milliards de rancs en 
ans Cette augmentation s'est encore ac-
crue depuis «Alors que les grandes or-
tunes ne cessent d’arriver et de s’enrichir
dans notre canton pourquoi une toute pe-
tite augmentation les erait-elle partir?» Il
souligne que cette hausse ne concernera
que  contribuables et que  
contribuables verront leurs impôts baisser
grâce au triplement des déductions so-
ciales «Ce mécanisme bénéfciera vérita-

blement aux PME et à l'économie réelle
 des contribuables y gagneront!»

Sylvain Thévoz juge l’initiative  «né-
cessaire» pour permettre à l’État de ré-
pondre aux problèmes sociaux qui existent
à Genève «Nier l’existence d’une crise so-
ciale est earant s’insurge-t-il J’invite M
Slatkine et Mme Harsch à sortir de leur
tour d'ivoire et s'inormer sur ce que vivent
la majorité des gens La situation est pire
qu'avant le Covid» EGH

Pour lagauche, une initiative «nécessaire»
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